

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa
Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Preces convencionales

SUSCRIPCIONES
PALMA—Un mes. 1'25 ptas.
FUERA—Tres meses. 3'75

Núm del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

PAGO ADELANTADO

SEGUNDO DOMINGO DE CUARESMA

Transfiguratus est ante eos.
Math. 19, 2.

Sin dada la Transfiguración de Jesucristo es tipo y ejemplar hermosísimo de cuantas se obran en el cielo y en la tierra, y muy principalmente de la que se verifica en el alma por la gracia y por la virtud, por la oración fervorosa, y por la fe, esperanza y caridad.

No hay misterio alguno del Salvador, ni acto suyo el más humilde y sencillo ó el más portentoso y grande, que no sea figura de otros misterios y prodigios realizados en el orden de la salvación de las almas.

Y así, en esta transfiguración maravillosa, en el monte Tabor, hemos de ver otras transfiguraciones, que se obran, ya de un modo visible, ya invisible, en el mundo de los cuerpos y en el mundo de los espíritus.

En primer lugar, recordemos que la naturaleza es pródiga en asombros, y en combinaciones y transformaciones sorprendentes que nos arrebatan el sentido, y nos transportan el alma.

Se transfigura la semilla en tallo, en arbol y fruto; la libelula en crisalida y mariposa; el pedazo de cuarzo en esmeralda, la gota de agua en perla, el sonido en armonía, la luz en arco iris; y los seres más ruines suelen ser á veces gérmens de sublimes grandezas y de luces maravillosas.

Se transfigura también el discípulo con la enseñanza de su maestro, el hijo con la educación de sus padres, el rudo campesino con la cultura del trato social; y la madera se convierte en estatua, el lienzo en cuadro, el niño en hombre, la doncella en esposa y madre, el soldado en héroe, la ignorancia en ciencia, la debilidad en fuerza, y la barbarie en civilización.

La ley natural se transfiguró en ley escrita, y después en ley de gracia. Vinieron primero los patriarcas, luego los profetas y por fin los apóstoles. Después de Belén, Nazaret; después de Nazaret, el Cenáculo, el Calvario, y después el cielo.

Para comprender algo de esto que decimos, valgan imágenes, que sobre símbolos é imágenes trabaja la imaginación y funcionan las potencias intelectuales representándonos por ellas las cosas.

Craza el campo y ved sobre el terrazo un pobre labrador tosco, prosaico y sucio, tierra caujada y amasada con el sudor, un grado más alto, solo un grado, que las bestias que trabajan junto á él ó van delante. Mas ¿quién sabe? Quizás en este rudo, tosco y embrutecido ser está el germen de un gran artista, de un gran sabio, de un hombre de estado, de un general victorioso ó de un gran inventor. Si este hombre se deja pulir y transformar, poniéndose á la corriente de lo que llamamos ciencia, civilización, patria ó deber; entonces brotarán de él torrentes de luz y de esplendores hermosísimos; á la manera que un pedazo de carbón vegetal, si pasa por él una corriente eléctrica, vibrará á nuestros ojos y se transformará en luz, luz admirable que brilla desde el taller más modesto hasta el palacio del opulente magnate.

Es que la causa más insignificante puede obrar los efectos más grandiosos, es que el ser más ruin y despreciable puede transformarse en el más grande y portentoso.

Lo que más ruin nos parezca, como se agite, como se mueva, como trabaje, no con agitación desordenada, inconsciente, que se destruye á sí misma, sino con agitación que se llama vibrar; movimiento, actividad, que en la música es armonía, en el éter es luz, y en literatura se llama verso, y en el cerebro acompaña al pensar, y en el océano es oleaje, y en los espacios celestes es la manifestación más grandiosa de la vida del universo; eso, repito, que se nos antoja más ruin, engendrará luz y armonías, y estrofas y pensamientos y oleaje y eternas músicas en la inmensidad de los cielos.

No existe lo ruin, existe lo perezo, lo inmóvil. Existe la sombra que es la inmovilidad de la luz, existe el silencio que es la inmovilidad del aire, existe el sueño y la muerte que es la inmovilidad del pensamiento.

Pero dejemos todas estas transformaciones naturales que se realizan en el mundo de los cuerpos; vengamos á contemplar otra transformación mucho más maravillosa que aquellas, la que se obra en nuestra alma en el mundo sobrenatural.

Si todo se transfigura el alma no se transfigura? Cuanto va del cielo á la tierra, del ángel á la criatura, de lo finito á lo infinito, tanto va de una transfiguración á la otra, de lo natural á lo sobrenatural, de la de los cuerpos á la del alma.

El hombre ajo la acción de una misma forma y unidad de sustancia sobrenaturaliza en sí á todos los seres inferiores á él, porque tiene la existencia de la piedra, el crecer de la planta, el instinto y vida del animal, y más que todo esto la inteligencia y el pensamiento; el reino animal sobrenaturaliza al reino vegetal, y este al reino universal, y el alma con mucha más razón no podrá ser sobrenaturalizada, transformada; transfigurada por Dios? ¿No podrá rendir una intervención superior, que la eleve sobre sí misma, y la transfigure por completo, haciéndola traspasar su esfera de acción propia é introduciéndola en otro mundo, en otro orden de cosas, en el orden sobrenatural y divino? No cabe duda que sí.

Dios sin cambiar la sustancia de nuestra alma, puede embellecerla, perfeccionarla y sublimarla de tal suerte que la haga casi semejante á él, transfigurándola como en el Tabor en un sol resplandeciente y hermosísimo.

Esa divina transfiguración la obra Dios por medio de lo que llamamos gracia, que recibimos todos en Jesucristo, que brotó del Calvario como río caudaloso, que se nos derrama con toda abundancia en el bautismo, que nos constituye hijos de Dios por adopción y por bondad gratuita, herederos de su reino, y reviste al alma de un encanto y atractivo poderoso, el mismo que halla Dios en Jesucristo, y que halla Dios en sí mismo, el cual le obliga á exclamar como en el Tabor, he aquí á mi hijo amado en quien tengo todas mis complacencias: *in quo mihi bene complacui*.

A la manera que el alma unida al cuerpo, y lanzada por todo él, siendo caedizo y de tierra lo levanta de pie, lo espiritualiza en cierto modo, y trasforma de suerte que la tierra anda, y lo pesado discurre ligero, y lo torpísimo y muerto viva, sienta y conozca; así el alma entrando por ella la gracia

la sutiliza y afina, y espiritualiza más; reverbera en ella torrentes de luz, la renueva toda la da una hermosura que no tenía, y pies y manos, y vista y entendimiento clarísimo y un corazón magnánimo, y la anega, en fin, en un océano de esplendores nunca vistos ni vislumbrados por ella.

Es Dios que por medio de la gracia se une al alma como el fuego se une al hierro que lo ilumina, lo penetra y abraza y lo convierte en otro fuego, es Dios que penetra nuestro espíritu, como el sol penetra un globo de cristal y lo convierte en otro sol.

Es Dios, que imprime en nosotros su imagen como el sello imprime la suya en la cera á que se aplica, y como el genio se imprime en un libro, en un cuadro, ó en una estátua.

Es un ingerto divino que comunica al pie estéril de nuestra naturaleza una savia riquísima que hace brotar los frutos más exquisitos.

Es una nueva circulación y corriente de vida, que mezclándose con la corriente de la vida natural, nos hace respirar ondas purísimas de un aire más vivificante y rico y nos dirige hacia un mundo divino, hacia la bienaventuraza del cielo.

Oh que prodigio, que maravillosa transformación, que transfiguración tan inefable.

Más todavía sube de punto y se acrecienta en esa transfiguración del alma obrada por la gracia, mediante la práctica de la virtud, que es como primavera en que el alma se dilata á una vida más lozana, y se abrillanta cada día con vivísimos vulgares; mediante la oración fervorosa, donde subimos hasta Dios, á las alturas y regiones de la luz, y del amor infinitos; mediante la fe que transfigura el entendimiento, y la esperanza que transfigura la voluntad, y la caridad que transfigura el corazón y después mediante el dolor que transfigura todo el ser del cristiano.

Indicadas solo estas ideas que cada una necesita un artículo por separado, teminemos estas consideraciones y adoremos en la transfiguración del Señor tantos misterios y prodigios como ella representa y simboliza.

1898.—Marzo, 2.

RENAJ.

ACUSACIÓN GRAVÍSIMA

Grave y muy grave es la que dirige en su último número *La Lectura Dominical*, no sólo á dos generales españoles, si no también al gobierno de una nación católica, que pone los destinos de sus colonias en manos de masones. Dice así: «*La Revista antimasónica*, de Roma, y *The Catholic*, de los Estados Unidos, dedican á la cuestión de Cuba lugar preferente en sus columnas.

Ambos periódicos, conformes en un todo con cuanto venimos diciendo en esta sección, señalan como principal agente de la rebeldía cubana á la secta masónica, y hacen notar que también entre los caudillos de nuestro ejército, abundan los masones.

Para demostrarlo afirman ambas revistas que el general González Parrado, encargado de la Capitanía general de la isla de Cuba, en ausencia del general Blanco, es masón con el nombre simbólico de *Jesucristo*, ¡qué espantosa profanación! que también lo es el general Bernal, con el nombre simbólico de

Kieber, y que ambos se hallan en posesión del grado 33, el más elevado de la masonería.

Hace meses que teníamos anotados estos datos en nuestra cartera pero no nos habíamos decidido á publicarlos; pues aun cuando la persona que nos los suministró es digna de crédito, á su revelación no pudo acompañar el documento auténtico en que tan lamentables extremos constarían.

Más ya que periódicos de tanta autoridad en asuntos masónicos como la *Revista* y *The Catholic* los acogen en sus columnas, juzgamos inútil toda reserva.

A los generales aludidos, si es que pueden hacerlo, toca sincerarse del tremendo cargo que contra ellos resulta de las afirmaciones de los periódicos mencionados. Y bien sabe Dios que desearíamos que pudiesen hacer o para bien de la religión y de la patria y prestigio del noble ejército español.

(Colaboración de EL ANCORÁ)

Páginas

de la Historia

BATALLA DE CHALONS

5 de Marzo de 453

Siendo cónsules Opilio y Vincomalo en el año 453, se dió en los campos de Chalons la célebre batalla que en la historia se la conoce con este nombre, y á propósito de la cual muchas y variadas leyendas se han forjado que obscurecen la verdad histórica.

En el único punto en que de este hecho de armas están conformes los historiadores todos es en considerarle el más refinado y encarnizado llevado á cabo por las hordas feroces acudilladas por Atila.

Con tanta furia y encono combatieron visigodos y ostrogodos, que de la lucha resultó perecieron ciento ochenta mil hombres. El rey Teodoro que peleaba al frente de sus parciales fué uno de los primeros que sucumbieron en la pelea, cuyo cuerpo quedó completamente mutilado porque en medio de la confusión había sido pisoteado y magullado por los suyos. apercibidos sus hijos de la pérdida del caudillo y ciegos de coraje se pusieron á la cabeza de sus leales y con tal empuje acometieron, que desbarataron por completo los escuadrones enemigos, siendo por tanto la victoria para los godos.

CÉSAR.

(Prohibida la reproducción.)

RENDCIÓN DEL PUERTE DE JAUIJILLA (MÉXICO)

6 de Marzo de 1818

Para vencer por completo la revolución mejicana faltábale al virrey Apodaca apoderarse del fuerte de Jaujilla residencia oficial del gobierno insurgente. Para el asedio y ataque de la plaza comisionó al coronel Aguirre, el que á la cabeza de 600 hombres presentóse ante ella el 20 de Diciembre. Días después se incorporó al ejército de Aguirre la columna mandada por el comandante Barrada, compuesta de 400 infantes, 50 caballos y 4 piezas. Este refuerzo fué suficiente para acelerar los trabajos de desecación de pantanos y las operaciones del ataque se hicieron con mayor actividad. Con el fin de auxiliar las fuerzas insurrectas que defendían la plaza, el 3 de Febrero

se presentó una columna de 500 hombres, y empeñado el combate, fué completamente destruida por las tropas sitiadoras, las que también el día 13 del mismo mes rechazaron una salida que intentó hacer el enemigo.

El coronel Aguirre intentó asaltar la plaza sin ser todavía practicable la brecha abierta en los muros; pero debido á este inconveniente resultó infructuosa la operación. Esta contrariedad hizo que las tropas sitiadoras fueran aumentadas con 300 infantes, 200 caballos y 4 piezas de grueso calibre mandados por el teniente coronel D. Anastasio Brizuela.

Tomadas cuantas disposiciones se creyeron necesarias, preparáronse nuestras tropas para el asalto. Conociendo los sitiados la difícil situación en que se hallaban y que su resistencia sería inútil, antes que los españoles verificaran sus propósitos, solicitaron acogerse á indulto; y concedida esta gracia, acto seguido el coronel Aguirre se posesionó del fuerte.

CÉSAR.

(Prohibida la reproducción.)

LOS NUEVOS OBISPOS de Jaro y de Puerto-Rico

Acaban de ser nombrados Obispos de Jaro y de Puerto Rico, los muy Reverendos PP. Fray Andrés Ferrero, de la Orden Recoletana, y Fray Francisco Valdés, de la Agustiniense.

La elección de estos nuevos prelados no puede ser más acertada, porque recaen en dos varones ilustres, por su bondad, por su talento, por su historia llena de virtudes.

El P. Ferrero, ex-provincial de Recoletos y actual Párroco en la isla de Negus (Occidental), es un religioso humilde, bondadoso, dotado de un espíritu de benevolencia que ha cautivado á cuantos le trataron, lo mismo en las funciones de su sagrado ministerio como en su trato personal.

Al ser nombrado para regir la diócesis de Jaro (provincia de Ilo Ilo), y sustituir á aquel P. Arrue, que acaba de fallecer, lleno de unción santa, su gobierno será continuación de cuantas bondades ha derramado sobre su grey el finado Obispo, que como éste, el Padre Ferrero es un varón doctísimo y humilde, caritativo y ejemplar.

El muy Rvdo. P. Fray Francisco Valdés, obispo electo de Puerto Rico, es uno de los religiosos agustinos que conservan, junto á la aureola conquistada en la Orden por su virtud y ejemplo, sus prestigios como hombre de talento, enérgico, cultísimo y lleno de virtudes.

Hijo de Asturias, conserva la templanza de espíritu de aquellos varones que nacieron en las fertilísimas comarcas del Norte.

Ha desempeñado muchos años el cargo de Rector del Instituto de Alfonso XII en el Escorial, y después fué elegido, y desempeñó el cargo de primer Rector del Colegio de Estudios Superiores de María Cristina en el propio Real Sitio. Actualmente se halla en la cátedra de la provincia de Bulacán, rigiendo aquella provincia espiritualmente.

Su nombramiento ha causado gratísima impresión, y sus sobrados merecimientos le conquistaron en la diócesis de Puerto Rico un envidiable prestigio, que será ratificación del ya conquistado.

Felicitemos á las respetables Ordenes religiosas de Agustinos y de Recoletos, por esta distinción tan señalada, eligiendo del seno de estas Ordenes, los nuevos Obispos de Jaro y de Puerto Rico.

(Colaboración de EL ANCORÁ)

CRÓNICA MADRILEÑA

Como si aún no fueran bastantes los sobresaltos é inquietudes que amargan nuestros días, presentáse de nuevo la complicadísima cuestión del hambre. La crisis que nos amenaza por la repentina é inexplicable subida de los trigos tiene hoy preocupado á nuestro gobierno,

SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO

INTERRÉS A NITR

pues trae envuelto el problema de orden público que amenaza tomar proporciones y de temer es que surja alguna seria complicación. A evitar esto debe atender muy cuidadosamente y con rapidez el gobierno, antes que las masas se extravíen y se repitan sucesos como los de Salamanca y otros pueblos de Castilla la Vieja. La crisis en España fácil conjuración tiene, puesto que no puede ser sino puramente accidental y transitoria. La inmediata ejecución de las obras públicas que para el presente ejercicio figuran en el plan aprobado, puede proporcionar a los obreros los suficientes recursos para poder hacer frente a la miseria que nos amenaza.

Entre las noticias que diariamente se reciben sobre la corriente de opinión en Europa acerca del terrible conflicto entre España y los Estados Unidos, nuevamente sale a la superficie la idea de un arbitraje, en los asuntos de Cuba. Hablar de esta es confesar desconocer en absoluto el asunto y relegar al olvido las condiciones establecidas en las conferencias de Londres para el arbitraje. La naturaleza del asunto no lo consiente y rechazado el reconocimiento de nuestro indiscutible derecho a no consentir intromisiones ajenas en los asuntos que solo a España competen.

Sabido es que el gobierno de los Estados Unidos con sus protestas de sincera amistad, se prepara para en un plazo no lejano y amparado por la demanda de la opinión jingoista inmiscuirse en nuestros asuntos de allende los mares, pero también lo es que el gobierno español no consentirá tal mengua, ni el pueblo hispano sufrirá resignado un baldón en su honra. Pero aparte la condición entera y brava de nuestra raza, está la justicia, el derecho.

¿Con qué títulos pretenden los norteamericanos mezclarse con nuestra política interior? Por amor al prójimo, por evitar los terrores de la lucha. ¿Cándida ocurriencia! Más valiera que se presentaran claros los ideales yankees, por que envueltos en una débil capa de falsa amistad han sido comprendidos.

Pretender que España consenta un arbitraje en su contienda con los rebeldes de Cuba es tanto como pedir que no vea en ellos lo que son; autores de un delito de lesa nación. España en los mambises no puede ver más que a gente que no respeta sus leyes, que se alza en rebelión, que incendia, tala, destruye y asesina.

Mucho se ocupa de este asunto la prensa y salvo muy contadas excepciones con identidad de pareceres, creyendo que la cuestión no pasará a mayores porque el gobierno de los Estados Unidos comprende que con su desmedido jingoismo puede salirles la paloma cuco. Pero sin embargo, no falta quien cree que si los norteamericanos se empeñan; el conflicto sobrevendrá; pero que tenga muy presente que el pueblo español fué el primero que humilló a Napoleón el grande.

La expectación de Europa ante los gabinetes de Washington y Madrid es grande: quizá surja de ellos algo que al viejo mundo le interese aclarar.

Será ó no cierto que recientemente el gobierno de la unión ha pretendido conocer la actitud de las potencias sobre el problema cubano; pero lo que si es innegable que ninguna nación puede sancionar las teorías de los Estados Unidos, pues a más de ser contrarias al derecho internacional, revelan bien claro el afán de predominio americano.

JULIO ABRIL.

Madrid 28 Febrero 1898.

MANIFESTACION EN VALLADOLID

A las diez de la mañana se reunieron el 28 en Valladolid más de mil mujeres en las inmediaciones de la Puerta de Tudela para celebrar una manifestación.

Llevando una bandera nacional y otra negra con el lema «Pan barato», se dirigieron al gobierno civil.

Los celadores que estaban situados en las bocacalles de las calles que recorrieron las mujeres, intentaron quitarles las banderas que llevaban é impedirles el paso, pero luego desistieron de su propósito, temiendo promover un serio conflicto.

Las manifestantes aconsejaban que las siguieran a cuantas mujeres encontraban al paso, y muchas criadas tuvieron que abandonar forzosamente las cestas que llevaban é incorporarse a la manifestación.

Al llegar al gobierno, una comisión conferenció con el gobernador civil, que intentó disuadirles y procuró que se dispersaran, aunque sin conseguirlo, prometiendo que trabajaría para mejorar la situación.

Desde el gobierno se encaminaron las manifestantes al ayuntamiento, donde el alcalde les dijo que le era imposible acceder a sus deseos.

Entonces se excitaron algunas y pro-

pusieron a sus compañeras saquear los comercios.

Los agentes de policía guardaron las puertas de algunos.

Cuando los manifestantes marchaban por la calle de Regalado, se presentó el gobernador que fué vitoreado.

La expresada autoridad las rogó entonces que se callasen, y como ellas guardasen silencio, se quitó el sombrero, reiteró la promesa que las había hecho antes, y terminó abrazándolas a todas en la persona de una anciana que se hallaba próximo a él.

El gobernador, para librarse de las demostraciones de que era objeto, subió a una casa particular, y desde el balcón las aconsejó que se retiraran. Ellas lo hicieron así, pero no sin manifestar que repetirían la manifestación en el caso de que tarden los remedios que esperan.

La población comenta el contraste que han ofrecido la manifestación celebrada el 28 por los hombres, con la formal y sensata de la del día 1.

Esta empezó de una manera seria, y terminó bien gracias al tino con que ha procedido el gobernador, quien ha evitado que la cosa degenerase en una asonada de dudosas consecuencias.

REGRESO DE TROPAS

En el Ministerio de Marina se ha recibido un cablegrama del comandante general del apostadero de Manila, general Montojo, en el que comunica que el día 25 del actual salió de aquel puerto, a bordo del trasatlántica San Francisco, el primer batallón del regimiento de infantería de Marina.

Dicho batallón es uno de los cuatro que fueron a Filipinas con motivo de la terminada guerra.

Al salir de la Península el indicado batallón se componía de 800 hombres y 30 oficiales. El San Francisco devuelve a la madre patria 304 soldados, 15 oficiales y 3 jefes.

Dicho batallón ha tomado parte en los principales combates librados en el Archipiélago, como en el de Noveleta, donde mereció, por su valentía, ser mencionado especialmente.

Por orden del ministro, el batallón quedará en Cádiz, donde tanto el elemento oficial como los particulares, se preparan para hacer un cariñosísimo recibimiento a los bravos soldados de infantería de Marina.

Crónica

EXTRANJERA:

El día 1.º se reunió en Washington el Consejo de ministros, y entre otros asuntos se ha ocupado de la investigación que se practica para averiguar la causa de la catástrofe del Maine.

Parece que no se llegó a una conclusión definitiva.

El ministro de Marina M. Long, declaró que empezaba a calmarse la excitación que reinaba en la opinión pública respecto a este punto.

En los círculos oficiosos se expresa la creencia de que el gobierno ha eliminado de las probabilidades del siniestro la participación oficial de España.

Aumenta la convicción de que la comisión investigadora no podrá encontrar motivos que perjudiquen al buen nombre de España.

En el Senado se ha acordado colocar en el palacio del Capitolio una lápida conmemorativa de las víctimas del Maine a cuyo objeto se destinan 5,000 dollars.

El Heraldo de Nueva York dice que se está operando una reacción en la opinión pública de los Estados Unidos acentuándose cada vez más la calma.

Añade que incluso los más intransigentes comienzan a reconocer que aunque fuese intencionada la voladura del Maine, no habría motivo bastante para que estallase la guerra porque aunque España resultase moralmente responsable por haber ocurrido el siniestro en un puerto español, no podría ser considerada como cómplice.

Ha comenzado en todo el territorio del Rio Janerio la elección presidencial en medio del mayor orden. Todos los Bancos y comercios se hallan cerrados.

En la sesión de la Cámara Francesa de diputados el ministro de Negocios extranjeros Sr. Honotaux declara que continúan en sentido muy amistoso las negociaciones anglo-francesas relativas a la región del Níger, esperando que lleguen en breve a buen término. También consagra un sentido recuerdo en nombre de la Cámara al sargento Bernis, muerto recientemente en el Níger, así como todos los explotadores de Africa. (Aplausos.)

Los periódicos alemanes anuncian que el ministro de Greta en el Cairo ha reanudado las relaciones diplomáticas con el gobierno egipcio, las cuales fueron interrumpidas al estallar la guerra greco-turca.

Un despacho de Adelaida (Australia) anuncia que el buque francés mercante Félix Faure, procedente de Barry se perdió el día 2 de Febrero último, pereciendo ahogadas 16 personas.

No se tienen más detalles de este siniestro.

El Félix Faure era un barco de gran tonelaje.

NACIONAL:

En la última reunión que celebró la Cámara de Comercio de Barcelona se acordó aconsejar al Gobierno que de ningún modo sean traspasados los límites que en la cuestión de aranceles determina la Constitución autonómica de Cuba y también que se fije el máximo que es el 33 por 100; el mínimo que en el dictamen se pedía, era el de 15 por 100.

El Ilmo. P. Abad del Monasterio de Montserrat ha comunicado a la Junta organizadora del Cuarto Misterio de dolor que costean las asociaciones católicas de la diócesis de Barcelona, que por la Ascension, ó sea el día 19 de Mayo, podrá ser recibida y cómodamente alojada la gran peregrinación que se proyecta celebrar con motivo de la inauguración de dicho misterio.

Es esperada en Madrid una comisión de la Asociación de fabricantes de harina de Barcelona, para exponer al Gobierno la crisis que está atravesando la molinería, los mercados de Filipinas y Canarias y la necesidad de abrir a dicha industria el establecimiento de las primas a la exportación ó poner en vigor la ley de adiciones temporales, y por último, la rebaja de los derechos arancelarios que satisfacen los trigos extranjeros a su entrada en España.

Con la abrocción y bendición del ilustrísimo Sr. Obispo de Tortosa, D. Pedro Rocamora y García, preparase para el 17 de Mayo próximo una grandiosa Peregrinación nacional al sepulcro de San Pascual Bailón, que como rico é inspreciable tesoro posee y guarda la Parroquia de Villareal en la provincia de Castellón de la Plana.

El objeto de la Peregrinación no puede ser más digno del entusiasmo de todos los católicos españoles, pues tratase de rendir espléndido homenaje de fe, amor y devoción al Santísimo Sacramento de la Eucaristía y de venerar al gran Santo, humilde pastorcillo, gloria de España y honor de la Orden de San Francisco.

Se encuentra en Valencia el Abad de la Orden de la Trapa, Fray María Cándido Albalet y Puigcerver, natural de Játiva.

Dicho Abad tiene fundados tres Monasterios.

Uno en la diócesis de Reims (Francia), otro cerca de Jetafe y el tercero en la provincia de Palencia, cerca de la estación de Venta de Baños.

En el primero se albergan 40 Padres, 50 respectivamente, en los dos restantes.

En el de Santa María del Desierto hay 50.

Los cuatro están bajo la jurisdicción del Abad, quien no se da punto de reposo para cuidar de ellos, haciendo que vayan engrandeciéndose de día en día.

Dentro de algunos días marchará a Lérida.

Uno de los propietarios de aquella provincia le ha ofrecido una magnífica posesión para instalar otro monasterio, y Fray Cándido ma chará allá con objeto de estudiar el asunto.

En la Gota oficial del año 1897 aparecen 2.116 títulos del reino; pero como existen 417 que van agregados, á otros, resulta que en España sólo hay 1.699 personas que tienen derecho á usar título.

De éstas, 76 son duques, 824 marquesas, 494 condes, 48 vizcondes, 84 barones y 93 títulos extranjeros, extendiéndose esta clasificación por los títulos que se usan en primer término.

Según El Ampudarnes de Figueras (Gerona), el viernes fué vista en la playa ó inmediaciones del puerto de la Selva, una colosal ballena, á la cual y á pesar de los esfuerzos que se hicieron por los pescadores de aquella población para matarla, fué imposible lograrlo.

Decíase asimismo que la citada ballena había destrozado todos las redes que se le habían colocado para cogerla, causando por este concepto cuantiosos perjuicios á los pescadores.

Unos 200 vecinos de Epila (Zaragoza) se presentaron en manifestación poco pacífica ante la Casa Ayuntamiento pidiendo la dimisión de la corporación.

El alcalde y concejales dimitieron sus cargos.

Advertisement for D. ANTONIO HERRACH and D.ª JUANA MARIA SEGURA Y BONNIN, announcing their deaths and funeral services. Includes religious symbols and text: 'Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos (Q. E. P. D.)' and 'LA SEÑORA D.ª JUANA MARIA SEGURA Y BONNIN HA FALLECIDO Hoy 5 de Marzo á las cuatro de la madrugada (Q. E. P. D.)'

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Luna nueva, el 8. Sale el sol, á las 6:29. Pónese, á las 5:55.

MAÑANA

6 (302)

DOMINGO

SAN CLEGGARIO ARZOBISPO

Nació nuestro Santo en el Principado de Cataluña de padres ilustres y muy virtuosos, y como desde niño mostrase inclinación á la virtud y al estudio de las letras, tuvieron buen cuidado sus padres de dedicarle á ellas. Fué muy caritativo con los pobres, y para su alivio edificó un hospital, habiendo querido Dios, premiar sus virtudes, llevóle para sí el día 6 de Marzo del año 1136.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

La devoción al crucifijo

¡Oh Jesús míol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el crucifijo vuelva á ocupar el lugar que le es debido sobre el pecho de los cristianos, en sus casas y al borde de sus caminos.

PROPÓSITO

Llevar el crucifijo al pecho y ponerlo á la vista en nuestras casas.

OFICIO DIVINO.—Día 6.—Domingo II de Cuaresma.—De la Dominica.—Morado. Semidoble. Vísperas de Santo Tomás de Aquino, Doctor. com. de la Dominica y de las Santas Perpetua y Felicitas Mártires. Blanco.

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

CUARENTA-HORAS

En las Capuchinas, concluirán las Cuarenta Horas dedicadas al sagrado Corazón de Jesús y en sufragio de una difunta: exposición á las seis de la mañana. A las diez la misa mayor con música y sermón por el P. Francisco Salvá, filipense. Por la tarde á las seis y media meditación, Trisagio y la reserva precedida de Te-Deum.

CULTOS

En Santa Eulalia, misa de comunión general para las Hijas de María. Por la noche conclusión de los ejercicios espirituales con plática.

En la Merced, á las cuatro de la tarde habrá sermón cuaresmal por D. Guillermo Oliver y por la noche se continuará el mes de San José con solemnidad.

En la Concepción, á las siete y media habrá Misa de Comunión general para las Hijas de María, con plática, visita á la Virgen y bendición solemne de Su D. M., terminándose con ella los Santos Ejercicios.

En Santa Catalina de Sen., á las siete y media, misa de Comunión para los Terciarios de Sto. Domingo. Por la tarde á las cuatro, el ejercicio mensual con plática.

SERMONES CUARESMALES

En la Catedral, en la misa mayor, por el P. Juan M.ª Solá, S. J.

En Santa Eulalia, en la misa mayor D. Nadal Garau. Por la tarde, el Padre Antonio Tomás, de los Sagrados Corazones de Jesús y María.

En Santa Cruz, en la misa mayor don Andrés M.ªs. Por la tarde el P. Gabriel Miralles, también de los Sagrados Corazones de Jesús y María.

En San Jaime, en la misa mayor don Miguel Costa y Llobera. Por la tarde el P. Francisco Salvá, filipense.

En San Miguel, en la misa mayor el P. Antonio Tomás. Por la tarde, don Ignacio Palou.

En San Nicolás, en la misa mayor el P. Antonio López, filipense. Por la tarde el P. José Auba, filipense.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Lunes.—En el Oratorio de las Hermanitas de los pobres, empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la Asociación de la Oración y Vela: exposición á las seis de la mañana. A las diez y media misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad. A las seis de la tarde Rosario, sermón por el P. Miguel Rosselló de la Congregación de los Sagrados Corazones estación y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

Bolsa

Madrid 4 Marzo.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like '4 p 00 perpetuo interior', '4 p 00 exterior', '4 p 00 amortizable', 'Cubas (80)', 'Cubas (86)', 'Banco de España', 'Tabaco', 'Francos', 'Aduanas', 'Filipinas'.

Barcelona 4 Marzo.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like '4 p 00 perpetuo interior', '4 p 00 perpetuo exterior', '4 p 00 amortizable', 'Cubas (80)', 'Cubas (86)', 'París', 'Francias', 'Ferro-carriles del Norte'.

DE LA CAPITAL

En la Catedral.—Ayer el Padre Solá, verdadero modelo de elocuencia sagrada, en cuya disciplina es insigne como autor que es del *Señerí Español*, pronunció un precioso sermón sobre el Evangelio del día.

Aplicó el milagro admirable y consolador de la piscina probática al pueblo español mostrando sus analogías y semejanzas. El enfermo es el pueblo español; su olección data del siglo XVII; se trata de una verdadera parálisis material como lo muestra nuestra pobreza actual, espíritu pues escasean las virtudes rebosando el vicio, intelectual pues lejos de imprimir el movimiento somos nuevos traductores y copistas del extranjero; la historia de la enfermedad del pueblo español comienza por la soberbia, efecto de nuestra absoluta y fastuosa grandeza y superioridad, acentua con el lujo y molición, arraiga con el regalismo jansenista, con la enciclopedia, con el afrancesamiento, con el liberalismo y sus libertades de perdición. Humánamente es incurable. No tenemos salvador, las potencias europeas nos escarnecen. ¡Buscad á Jesucristo por Salvador! Jesucristo nos exige para curar, confesión de nuestra enfermedad é impotencia. Además exige como cosa necesaria la voluntad de curar, nuestra cooperación. Unos en vez de querer, querían la curación del pueblo católico: ni son cristianos, ni españoles, ni racionales. Otros quieren sí, pero sin renunciar sus hábitos viciosos, ocasiones de pecado, libertades modernas de perdición. Otros finalmente buenos cristianos españoles quieren de veras. Volvamos pues á Jesucristo, su Iglesia y sacramentos de quien un día huímos: mil veces dichosos que en los sacramentos y especialmente en la penitencia hallamos una piscina de salud mil veces más privilegiada y milagrosa que la de Jerusalén. El predicador, el sacerdote, es el ángel que remueve las aguas. No te quejes pueblo atribulado de los castigos que Dios te envía, porque te ama, sufre, confíesate; y después de reconciliado, no te olvides de dar gracias á Dios ante la Eucaristía de quien como el paralítico del Evangelio oírás las saludables palabras: *Noli amplius peccare, vade in pace.*

En Montesión.—Mañana á las siete y media habrá Misa de Comunión general para los devotos del Corazón de Jesús. Por la tarde, á las cinco y media, continuará la Novena de la Gracia y á las siete tendrá lugar la conferencia para caballeros por un Padre de la Compañía.

Un suscriptor.—Nos ruega supliquemos á algunos jóvenes de los que van á la Misa de las once y media en la Catedral los domingos, se sirvan estar más devotos, pues son como el perro del hortelano.

Por nuestra parte podemos asegurar que aquello no es el Borne, y que, por lo tanto deseamos guarden sus niferías para cuando estén en dicho pasaje.

El mismo suscriptor nos ha consultado respecto á si es ó no de personas bien educadas el formar calle á la salida de las iglesias para ver salir á las muchachas.

Así como si está bien fijar carteles profanos en la parte exterior de las paredes de los templos.

Escuelas vacantes.—Han de proveerse por concurso de ascenso las de niños de Ibiza, Inca y Llachmayor, dotadas con el haber anual de 1.100 pesetas cada una.

Las de niños de los Hostalets con 2.000 y la de Ibiza con 1.100. La de párvulos de Mahón con 1.375.

Candidatos.—Para las próximas elecciones de Diputados á Cortes, parece, según leamos en *El Imparcial*, que se presentarán:

Para Palma D. Antonio Maara, D. Pascual Ribot, D. Miguel Santandreu, Sr. Conde de Sallent, señor Conde de San Simón.

Para Mahón D. Emilio Hédriger y el Sr. Prieto y Canies.

Para Ibiza D. Manuel Salas.

Los que vuelven.—En el vapor *Unión* regresaron ayer por enfermos los soldados del ejército de Cuba: Bernardo Bauzá Bacaló, de Petra; Juan aguilo Piña, de Palma; Antonio Alomar Torres, de Llubi; Antonio Vicens Grau, de Felanix; Juan Salvá Follana, de Llachmayor; Juan Alorda Planas, de Santa Catalina; Simón Calafat Perelló, de Santa Margarita; Miguel Tuduri Mascaró, de Alayor, y el sargento Juan Colóm Bó, de Palma.

Todos estos individuos han sido socorridos con dinero por la Junta de Protección al soldado.

Incendio.—Ayer en una casa de la calle de Capellanes hubo un amago de incendio, el cual fué sofocado merced á los auxilios de las autoridades y vecinos.

Magistrado suplente.—Anteayer el Excmo. Sr. D. Pedro Ripoll tomó posesión del mencionado cargo en la Audiencia de este territorio.

Alumbrado.—Se ha colocado un farol en uno de los pilares que existen en el sitio denominado *Ses Cuatre Campanes*, cuyos pilones acaban de sufrir el arreglo que era bien necesario.

Percances.—En la mañana de ayer un mendigo que bajaba por las escaleras de la Catedral fué acometido de un accidente que le privó el sentido. Un guardia municipal le auxilió y además acompañóle al Hospital.

En la calle de San Jaime una mujer tuvo la desgracia de resbalar, produciéndose algunas heridas en la cabeza. También fué acompañada al Hospital.

Para Barcelona.—Ayer salieron en dirección á aquella ciudad don Francisco de Paula Renart, fiscal

de esta Audiencia, D. Francisco Gilley y D. Antonio Díez, tenientes auditores de guerra.

El vapor *Isleño*.—Llegado ayer del puerto de Sóller, principiarán desde luego los trabajos para sustituirle una caldera con otra que está construyendo en los talleres de la fundición del señor Oliver (Maneu).

Subasta.—El Juzgado de instrucción de esta partido saca á la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día 2 de Abril próximo, la casa señalada con los números 11 y 13 en la calle de Desamparados, y las alforfas y botigas números 34, 36 y 38 de la calle de Bosch, justipreciado todo en 14.500 pesetas.

Recluta.—Por el Juez nombrado al efecto se cita el recluta Jaime Bonet, natural de Calviá, para que en el término de 30 días comparezca en el Cuartel del Carmen á responder á los cargos que contra él resultan en el expediente que se le instruye por falta de concentración á las filas.

Guardia civil.—La de Pollensa tenía noticia de que se había declarado un incendio en el pejar de la casa número 13 de la calle de Artusa de aquella villa, se personó en el lugar del hecho logrando con el auxilio de varios vecinos la extinción del voraz elemento. Las pérdidas materiales se calculan en unas 300 pesetas.

La de Santa Margarita notifica haber denunciado al Juez competente á una mujer presunta autora de la corta de 11 higueras de uno de los predios de aquel término municipal.

También da cuenta de un incendio ocurrido en una casa de la calle de Ferrá de aquella villa, cuyas pérdidas se calculan en unas 40 pesetas.

La de Alcudia dió cuenta de la sustracción de unas 500 pesetas, en la casa que ocupa el cura-párroco de aquella ciudad, sin que hasta ahora haya podido ser descubierto el autor.

Vapores-correos.—A la una de la tarde fondeó en nuestro puerto,

procedente de Valencia é Ibiza el vapor *Unión*, siendo portador de la correspondencia, 12 pasajeros, y 190 cabezas de ganado lanar, destinados al abasto público.

A la hora de itinerario zarpó el vapor *Luhio*, llevándose la balija, 32 pasajeros y efectos del país.

Por la mañana ha salido el vapor *Unión* para Ibiza y Alicante, llevándose correspondencias, pasaje y una remesa de tabaco de contrabando.

El vapor *Bellver* ha llegado esta mañana, procedente de Barcelona, con pasaje, carga y la correspondencia, la cual se ha repartido á las diez y media.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCOR)

Negativa

Madrid 4 á las 11 m.

El Sr. Ministro de Marina ha negado háyase aplazado la salida para la Habana de la escuadrilla de torpederos.

Dicha escuadrilla, ha dicho el ministro, zarpará con rumbo á la Gran Antilla, tan luego abenace el tiempo.

Frascuelo grave.—Una detención

Madrid 4 á las 11'30 m.

El exmatador de toros Frascuelo hallase gravísimo; se desconfía de su salvación.

La policía ha detenido á un italiano que creese está loco, que hace unos días venía rondando el domicilio del Sr. Sagasta, á quien ayer amezó de muerte.

Comentarios.—Cabecilla muerto.—La comisión yankee

Madrid 4 á las 11'30 m.

Es objeto de muchos comentarios el hecho de que los yankees utilicen buques de guerra para enviar socorros á los reconcentrados.

Se ha confirmado oficialmente la muerte del cabecilla Ducassi.

Dícese que la comisión técnica yankee atribuye á la combustión espontánea del carbón la catástrofe ocurrida á bordo del acorazado *Maine*.

La prensa yankee

Madrid 5 á las 3'20 m.

La prensa de Nueva York insiste en que la catástrofe ocurrida en el acorazado americano *Maine*, no fué casual y si intencionada.

Dicen que la destrucción del barco fué motivada por una causa exterior.

Fiestas en Roma.—Manifestación.—Detenciones

Madrid 5 á las 3'34 m.

En la fiesta celebrada en Roma, con motivo del aniversario de la promulgación del Estatuto porque se regia aquella nación los Reyes han sido frenéticamente aclamados.

Un grupo trató de organizar una manifestación, produciéndose algún desorden.

La policía ha hecho 50 detenciones.

Frascuelo grave.—Un ciclón en la Habana.—Muertos y heridos.—Cabecilla muerto.—Término de la insurrección

Madrid 5 á las 4 m.

Sigue aumentando la gravedad en la dolencia que viene sufriendo el ex-matador de toros Frascuelo.

Dicen de la Habana haberse desencadenado un violento ciclón, que destruyó en breves momentos el poblado de Batabano los edificios convertidos en Cuartel Hospital Militar de dicho punto, causando la muerte á 9 soldados y dejando 39 heridos.

Asegúrase que ha muerto el cabecilla Ducassi.

Creese que esta muerte acelerará el término de la insurrección en la provincia de Pinar del Río.

8

PASTORAL

«dice), es librar á los pobres Obreros de la crueldad de los hombres codiciosos, que, á fin de aumentar sus propias ganancias abusan sin moderación alguna de las personas, como si no fueran personas, sino cosas. Exigir tan gran tarea, que con el excesivo trabajo se embote el alma, y sucumba, al mismo tiempo, el cuerpo á la fatiga; ni la justicia ni la humanidad lo consienten. En el hombre toda su naturaleza, y consiguientemente la fuerza que tiene para trabajar, está circunscrita con límites fijos, de los cuales no puede pasar. Aumentase, es verdad, aquella fuerza con el uso y ejercicio; pero á condición de que cuando en cuando deje de trabajar. Débese, pues, procurar que el trabajo de cada día no se extienda á más horas de las que permiten las fuerzas.» (Ibid.)

Nos haríamos interminables, si hubiésemos de citar todos los pasajes de la inmortal Enciclica, relativos á los derechos del Obrero; pues nada se escapa á la sabia previsión del gran Maestro. La debil mujer y el tierno niño, tan inhumanamente y tan sin piedad explotados por las industrias modernas, el salario, compensación, no siempre equitativa y justa, de las rudas fatigas del Obrero; la reglamentación de las horas de trabajo, tan discutida y tan imprescindible; todo es objeto de su despierta solicitud y paternal cariño; todo lo señala, á todo acude, y en todo procura fijar la atención de cuantos pueden y deben concurrir á la pronta solución del complicado y temeroso problema.

Repetimos que nos haríamos interminables, si quisiéramos reproducir todos los pasajes de la Enciclica referentes al Obrero; sin embargo, no podemos prescindir de citar algunos más todavía.

Es una iniquidad que clama al cielo exigir de una mujer ó de un niño el trabajo que sólo un hombre de edad adulta pueda afrontar impunemente; contra ese abuso tan pernicioso, y tan común hoy en los grandes centros fabriles,

DEL SR. OBISPO DE ORIBUELA

5

quieran comprender que la Iglesia ha sido siempre el primero y más decidido y vigilante campeón de los proletarios; y que los inviolables derechos de esa numerosa y devaluada clase social no encontrarán jamás sólida garantía ni fundamento estable, si no se apoyan en las creencias religiosas. Importa mucho insistir en esta verdad, para llevar el convencimiento de ella al ánimo de aquellos que, acosados por los rigores del infortunio, buscan por torcidos y peligrosos caminos el alivio de sus males.

Para probar que la Iglesia es el protector nato de los intereses y derechos del Obrero, basta con recordar la inmortal Enciclica de León XIII; porque la voz del sabio Pontífice no es otra cosa sino el eco fiel de la tradición cristiana; que se repite y prolonga de generación en generación, desde los orígenes del Cristianismo; y que en nuestros días, y en los augustos labios del actual Pontífice, ha adquirido tonos más vigorosos y elocuentes para poner de relieve y estigmatizar las grandes iniquidades de nuestro siglo.

Por las palabras de León XIII veréis, Amados Hijos, que en defender los intereses del Obrero, y señalar y reprobar las injusticias sociales de que es el desvalido víctima inocente, no despliega la Iglesia menos energía ni menor celo y actividad que los más entusiastas y convencidos mantenedores de tan santa y noble causa; con la diferencia de que, inspirada la Iglesia por la caridad, y animada de levantado espíritu, no se deja llevar de las peligrosas intemperancias del defensor sectario, que halaga malignamente las pasiones para lanzarlas á la rebelión y al desorden. La Iglesia conoce el mal en toda su extensión, ha sondeado toda su profundidad, y preve sus más remotas consecuencias. Por eso dice por boca de León XIII: «Los aumentos recientes de la industria y los nuevos caminos que siguen las artes, el cambio efectuado en las relaciones de amos y jornaleros, el haberse acumulado las riquezas en unos

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH É IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

UTOPIA-TENTACION.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 4'50.
DE COLADA (La Gramática en Teja)—Estudios gramaticales. Ptas. 1.—*Luz Fernández*, (novela) a Ptas. 1'50.—*Nerviosas*, 3.ª serie.—II de la de los MIL SONEJOS. Ptas. 1.—*Cartas Aniseculares*, a Ptas. 0'50.—25 por 100 de rebaja a los señores suscriptores de este diario.

RECUERDO DE UN VIAJE A ROMA

Ó SEA

LA PEREGRINACIÓN BARCELONESA EN EL AÑO DEL JUBILEO SACERDOTAL

Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pbro., dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma expóndese á 75 céntimos de peseta en la Administración de la Tipografía Católica, Santo Cristo 20.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).
Jueves, ninguna.
Viernes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Sábados, nueve mañana, para Ibiza y Alicante.
Domingos, dos tarde, para Barcelona (via de Alcudia).
ENTRADAS
Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).
Jueves, diez mañana, de Barcelona (via de Alcudia).
Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo).
Domingos, ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.
De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'30 mañana y 3 tarde.
De id. hasta La Puebla, á las 7'55 mañana, 3'30 y 5'30 tarde.
De Manacor hasta Palma, y La Puebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde.
De Manacor hasta Felanitx á las 6'45 mañana.
De Felanitx hasta Palma y La Puebla á las 7 mañana y 4'45 tarde.
De Felanitx hasta Manacor á las 7 mañana.
De La Puebla hasta Palma á las 7'12 mañana y 6'45 tarde.
De La Puebla hasta Manacor y Felanitx, á las 7'12 mañana y 4 tarde.
De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraitx. . .	Pelaires 98	2 tarde	7 m.
S' Arracó. . .	Pelaires 98	2 "	7 "
Capdellá. . .	Santacilia	2 "	8 "
Calviá. . . .	Santacilia	2 "	8 "
Esporlas. . .	P. del Olivar	2 "	9 "
Establiments. . .	P. del Olivar	2 "	9 "
Estalenchs. . .	P. del Olivar	2 "	9 "
Bañalbuñar. . .	P. del Olivar	2 "	9 "
Puigpuñent. . .	P. del Olivar	2 "	9 "
Valdemosa. . .	S. Miguel, 84	2 "	8 "
Deyá.	S. Miguel, 84	2 "	8 "
Soller.	S. Miguel, 80	2 "	8 "
Buñola.	S. Miguel, 80	2 "	8 "
Lluchmayor. . .	Bauló, 6	2 "	8 30
Santañy.	Bauló, 6	2 "	8 30
Campos.	Bauló, 6	2 "	8 30
Sansellas. . . .	P. de S. Antonio	2 "	8 30
Sta. Eugenia. . .	P. de S. Antonio	2 "	8 30
Felanitx.	Mercadal, 13	2 "	6 m.
Algaida.	Mercadal, 13	2 "	6 "
Montuiri.	Mercadal, 13	2 "	6 "
Porreras.	Mercadal, 13	2 "	6 "

VIAJE DE RECREO á las maravillosas Cuevas del DRACH

TÉRMINO DE MANACOR —Ida y vuelta el mismo día—

Precios de entrada a las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.
El guía de las Cuevas, vive calle de Arta, número 31, en Manacor.

ORO Prima extraordinaria

Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal.
Monjas, 16, Entresuelo.

PIANOS

Casa PERELLÓ-Unión--19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á **6 DUROS MENSUALES**

se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia

—Casa PERELLÓ—PALMA—UNIÓN, 19.—

CIENTO CINCUENTA Y SIETE SERMONES

DEL

P. LUIS BOURDALOUE

DE LA COMPAÑIA DE JESUS

Traducidos al castellano, y en dos tomos comprendiendo 550 y 306 páginas respectivamente

En la librería de Propaganda católica de D. Juan Bta. Palou, Fortuñy, 13 y Call 1, se admiten encargos.

MISSÆ

QUÆ IN

HISPANIA SPECIALITER CELEBRANTUR

ET QUÆ IN ALIQUIBUS MISSALIBUS DESIDERANTUR

PRO

CELEBRANTIUM COMMUNITATIS CONGESTÆ

Novissima editio correctæ et augmentata cum Ordinarii disrec. et approbatione.

Con este título acaba de imprimirse un cuaderno de todas las Misas para añadir á los Misales, incluyéndose en él hasta las últimas novísimas, como la de la Sagrada Familia y las de los BB. Diego de Cádiz y Juan de Avila, etc. y las antiguas corregidas conforme á los novísimos decretos de la Sagrada Congregación de Ritos.

CATARROS, BRONQUITIS CRÓNICAS, Y TOSES PERTINACES.

Se curan con el licor de brea Rover. Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina de Palma.
Depósito general: Farmacia de las Copiñas.

Cuatro reales frasco

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, SANTO CRISTO, 20.

EN LA ADMINISTRACIÓN DE «EL ANCORA»
SE ADMITEN ANUNCIOS
SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO

6
pocos, y empobrecido la multitud; y en los obreros la mayor opinión que de su valer y poder han concebido, y via unión más estrecha con que unos á otros se han juntado; y finalmente, la corrupción de las costumbres, han hecho estallar la guerra. Cuánta gravedad entraña esta guerra, se colige de la viva expectación que tiene los ánimos suspensos, y de lo que ejercita los ingenios de los doctos, las juntas de los prudentes, las asambleas populares, el juicio de los legisladores y los consejos de los príncipes; de tal manera, que no se halla cuestión alguna, por grande que sea, que con más fuerza que ésta preocupe los ánimos de los hombres. Pero es difícil de resolver, y no carece de peligro. Porque es difícil dar la medida justa de los derechos y deberes en que ricos y proletarios, obreros y capitalistas han de encontrarse. Y peligrosa es una contienda que por hombres turbulentos y maliciosos se tuere para pervertir el juicio de la verdad, y mover la multitud á sediciones. (Ibid.)
Expuesta la naturaleza del mal, y señalado su origen, hace resaltar con vivos colores el hecho de ser el proletario víctima indefensa y obligada del egoísmo de los ricos, de la rapacidad del usurero y la codicia é inhumanidad del patrono. «Vemos claramente, (dice) y en esto conviene á todos, que es preciso dar pronto y oportuno auxilio á los hombres de la infima clase, puesto que, sin merecerlo, se hallan la mayor parte de ellos en una condición desgraciada y calamitosa. . . . entregados, solos é indefensos. . . . á la inhumanidad de sus amos y á la desenfrenada codicia de sus competidores. A aumentar el mal, vino la voraz usura, la cual, aunque más de una vez condenada por sentencia de la iglesia, sigue siempre, bajo diversas formas, la misma en su sér, ejercitada por hombres avaros y codiciosos.» (Ibid.)
Y luego, invocando los eternos principios de la razón y la justicia, recuerda que el derecho de los proletarios en

7
DEL SR. OBISPO DE ORIHUELA
la sociedad civil es idéntico al derecho de los ricos, porque una misma es en todos los hombres la naturaleza humana é igual en dignidad y nobleza de origen en cada uno de ellos. «Además, (dice) debe tenerse en cuenta otra cosa que va más al fondo de la cuestión, á saber: que en la sociedad civil una es é igual la condición de las clases altas y la de las infimas, porque son los proletarios, con el mismo derecho que los ricos, y por su naturaleza ciudadanos es decir, partes verdaderas y vivas de que, mediante las familias, se compone el cuerpo social; por no añadir que, en toda ciudad, es la suya la clase sin comparación más numerosa. Y, como sea absurdísimo cuidar de una parte de los ciudadanos, y descuidar otra, síguese que debe la autoridad pública tener el cuidado conveniente de la clase proletaria; de lo contrario se violará la justicia, que manda dar á cada uno su derecho.» (Ibid.)
Asentado, como verdad indiscutible, que el Obrero tiene derechos sacrosantísimos, de todo en todo iguales á los del rico y poderoso, pues se derivan de los eternos principios de la humanidad y la justicia, hace notar, con un tono no exento de amargura, cómo la codicia del lucro hace que muchos traten hoy á los infelices obreros como si no fueran personas, sino cosas; y con aquella energía serena y reposada, que tan bien sienta en los labios del Maestro de todas las gentes, pide y reclama que se ponga término cuanto antes á la inicua y criminal opresión en que vive el Obrero, á quien la crueldad de hombres codiciosos sujeta á un trabajo excesivo que embota el alma, y hace sucumbir el cuerpo á la fatiga. Oígan, oígan los Obreros las palabras textuales del gran Pontífice, y grábenlas en su corazón y su memoria, para no dejarse seducir por el intencionado sentimentalismo de los pseudo-rendedores que presentan á la Iglesia como á fautora de la cuestión social, y á sí mismos como á únicos y exclusivos libertadores de la esclavitud del proletario. «Lo primero que hay que hacer

INTERESANTE
El dueño de la Latonería de la calle de los Olmos, Miguel Muntañer, constructor de bombas para sacar agua y de grifos de todas clases, participa á sus clientes y con especialidad á los señores propietarios de las calles del Moro, Estanco, Apuntadores y demás vías adyacentes, las cuales han de empalmar á la nueva tubería de agua para las fuentes, que en su establecimiento encontrarán grifos con empuña de todas dimensiones para arqueadas.
Olmos 158-Latonería-Olmos-158
A advertencia.—El mismo Muntañer se encarga de la colocación de los mencionados grifos, y cuidarse de pasarlos al registro del Ayuntamiento.